

L'heure de Son jugement

Sabbat après midi

Lecture de la semaine

Daniel 8, Daniel 9, Esdras 7, Matt. 3:13-17, Rom. 5:6-9, Marc 15:38, Lev. 16:16.

Verset à mémoriser

« Cela importe d'autant plus que vous savez en quel temps nous sommes: c'est l'heure de vous réveiller enfin du sommeil, car maintenant le salut est plus près de nous que lorsque nous avons cru. La nuit est avancée, le jour approche »

(Romains 13:11, 12).

Il y a plusieurs années, le magazine National Geographic décrivait un incendie de forêt dans le parc national de Yellowstone, aux États-Unis.

Une fois l'incendie terminé, des gardes forestiers sont montés sur une montagne pour évaluer les dégâts. L'un d'eux trouva un oiseau littéralement réduit en cendres en bas d'un arbre. Quelque peu dégoûté par ce spectacle étrange, il renversa l'oiseau avec un bâton.

Lorsqu'il l'a frappé, trois petits oiseaux sortirent des ailes de leur mère morte. La tendre mère, parfaitement consciente de la catastrophe imminente, avait porté ses petits jusqu'au pied de l'arbre et les avait recueillies sous ses ailes. Elle aurait pu s'envoler vers un lieu sûr, mais elle avait refusé d'abandonner ses oisillons. Quelle image d'un croyant qui trouve sa sécurité en Christ!

Les feux du jugement de Dieu se sont abattus sur Lui, au calvaire, et tous ceux qui sont en Christ sont en sécurité pour toujours sous Ses ailes. À la croix, Christ a été jugé en tant que pécheur condamné afin que nous puissions être jugés en tant que citoyens justes du royaume céleste. Il a été jugé comme un criminel afin que nous puissions être libérés des feux destructeurs de la perte éternelle, au sens figuré et, évidemment, au sens propre.

Étudiez cette leçon pour le sabbat 6 mai.

La purification du sanctuaire

Comme nous l'avons déjà vu, il doit y avoir un jugement avant la venue de Christ. L'ange annonce d'une voix forte que « ***l'heure de son jugement est venue*** » (Apocalypse 14:7, LSG). Le livre de Daniel nous donne le moment où ce jugement commence.

Lisez Daniel 8:14. **Quel calendrier spécifique Daniel nous donne-t-il concernant la purification du sanctuaire?**

Chaque Juif comprenait clairement la signification de la purification du sanctuaire terrestre. Elle avait lieu le jour des expiations, qui était le jour du jugement. Bien que Daniel ait compris le concept de la purification du sanctuaire et du jugement, il était confus au sujet de ces 2300 jours.

Lisez Daniel 8:27 et Daniel 9:21, 22. **Quelle a été la réponse de Daniel à la vision des 2300 jours, et quelle a été la réponse de Dieu à son égard?**

À la fin de Daniel 8, Daniel s'est évanoui et s'est exclamé: « ***J'étais étonné de la vision, et personne n'en eut connaissance*** » (Dan. 8:27, LSG). C'est-à-dire la vision des 2300 jours (le reste de la vision avait déjà été expliqué; voir Daniel 8:19-22). Le chapitre suivant, Daniel 9, relate la venue de l'ange Gabriel pour expliquer à Daniel la prophétie des 2300 jours. « ***Daniel, je suis venu maintenant pour ouvrir ton intelligence*** » (Daniel 9:22, LSG).

Gabriel stupéfie Daniel en lui révélant une réponse à sa prière beaucoup plus large qu'il ne l'aurait jamais imaginé. L'ange Gabriel a emmené Daniel dans le courant du temps et lui a révélé la vérité sur le Messie à venir, donnant les dates exactes du début de Son ministère et de Sa mort cruelle, des événements directement liés à la purification du sanctuaire, dans Daniel 8. En d'autres termes, la mort de Christ et le jugement sont inséparablement liés.

Pourquoi est-il important que la mort de Jésus, telle que révélée dans Daniel 9:24-27, soit directement liée au jugement, dans Daniel 8:14? Quelle grande vérité ce lien nous enseigne-t-il ici?

LUNDI 1er mai

Les 2300 jours et le temps de la fin

Lisez Daniel 8:17, 19, 26. **À quelle période l'ange déclare-t-il que la vision de Daniel 8 et les 2300 jours s'appliquent, et pourquoi est-il important de le comprendre?**

Certains soutiennent que les 2300 jours sont des jours littéraux. Ils croient également que la petite corne de Daniel 8 s'applique au chef militaire Séleucide Antiochus Epiphanes (216 av. JC – 164 av. JC), qui a attaqué Jérusalem et profané le temple juif, même si 2300 jours ne correspondent pas à sa période. Cette interprétation, cependant, est contraire à l'instruction claire de l'ange selon laquelle la vision s'applique au « **temps de la fin** ». Antiochus n'a certainement pas vécu au temps de la fin.

Dans Daniel 8, Gabriel commence son explication de la prophétie des 2300 jours. Il nomme le bélier comme représentant les Mèdes et les Perses et le bouc comme représentant la Grèce (Dan. 8:20, 21). Bien qu'elle ne soit pas nommée, comme les deux puissances précédentes, l'entité suivante, la petite corne, est manifestement Rome (Dan. 8:9, 23, 24). Il dépeint ensuite une sorte de phase politico-religieuse de Rome, qui « **jettera la vérité par terre** » (Dan. 8:10-12, 25) et interférera avec le ministère céleste de Christ (Dan. 8:10-12). La purification du sanctuaire dans Daniel 8:14, le point culminant du chapitre, est la réponse de Dieu au défi des puissances terrestres et religieuses qui ont tenté d'usurper l'autorité de Dieu. C'est une partie de la solution divine de Dieu au problème du péché.

Gabriel est prêt à expliquer les détails du calendrier prophétique de Dieu. À la fin de Daniel 8, nous pouvons clairement voir que Daniel n'a pas compris la partie de la vision concernant les 2300 jours (Dan. 8:27). La partie précédente concernant le bélier, le bouc et la petite corne avait été expliquée, et les deux premières puissances avaient même été identifiées par leur nom (Dan. 8:20, 21). La purification du sanctuaire n'était cependant pas expliquée.

L'ange Gabriel, qui est apparu dans Daniel 8, apparaît maintenant dans Daniel 9 et lui dit: « **Lorsque tu as commencé à prier, la parole est sortie, et je viens pour te l'annoncer; car tu es un bienaimé. Sois attentif à la parole, et comprends la vision!** » (Daniel 9:23, LSG). Quelle vision? Comme nous le verrons demain, la vision des 2300 jours, la seule partie de la vision précédente, dans Daniel 8, qu'il n'avait pas encore expliquée à Daniel.

Gabriel appelle Daniel « bienaimé ». Qu'est-ce que cela nous apprend sur le lien intime entre le ciel et la terre?

MARDI 2 mai

L'instruction de l'ange à Daniel

Lisez Daniel 9:23. **Quelle instruction spécifique l'ange donne-t-il à Daniel? Pourquoi est-elle importante pour comprendre la signification de la purification du sanctuaire dans** Daniel 8:14?

L'ange a clairement indiqué à Daniel qu'il devait « être attentif à la parole et comprendre la vision » (Dan. 9:23, LSG). Quelle parole, et quelle vision? Puisqu'il n'y a pas de vision enregistrée dans Daniel 9, l'ange Gabriel doit parler de la partie de la vision de Daniel 8 que le prophète n'a pas comprise, la vision des 2300 jours (Dan. 8:27). Gabriel continue dans Daniel 9:24-27. De quels événements de la vie et du ministère de Jésus s'agit-il?

La première partie de cette prophétie concerne le peuple de Dieu, les Juifs. « Soixante-dix semaines ont été fixées sur ton peuple », la nation juive (Daniel 9:24, LSG). Dans la prophétie biblique, un jour prophétique équivaut à une année prophétique littérale (Ézéchiel 4:6, Nombres 14:34). Généralement, dans Daniel et dans Apocalypse, lorsqu'il y a une imagerie symbolique, il y a également une prophétie de temps symbolique. L'une des façons dont nous pouvons être certains que le principe jour-année de la prophétie s'applique ici est que lorsque nous l'utilisons dans la prophétie de Daniel, chaque événement sur la ligne de temps ressort parfaitement (voir la leçon de demain). Si nous appliquons ce principe, 70 semaines sont composées de 490 jours. Puisqu'un jour prophétique équivaut à une année littérale, 490 jours correspondent à 490 années littérales.

Gabriel dit à Daniel que 490 ans sont « **retranchés** » (le sens littéral du mot hébreu chathak, parfois traduit par « déterminé »). Retranchés de quoi? Il ne peut s'agir que de la seule autre prophétie temporelle à laquelle il est fait allusion ici: les 2300 jours de Daniel 8:14. Ces 490 ans, une prophétie temporelle, sont directement liés à la prophétie temporelle de Daniel 8:14, la seule partie de la vision laissée inexplicite dans Daniel 8 et la seule prophétie temporelle dans Daniel 8, également. Ainsi, nous pouvons voir que Gabriel, avec cette prophétie, vient aider Daniel à comprendre ce qu'il n'a pas compris dans le chapitre précédent: les 2300 jours.

MERCREDI 3 mai

Le Messie « retranché »

Gabriel commence cette prophétie de 490 ans par un évènement extrêmement important pour Daniel et pour les Juifs: le commandement de restaurer et de construire Jérusalem. Bien que plusieurs décrets aient été adoptés concernant Jérusalem, nous découvrons dans Esdras 7 que le décret adopté en 457 av. JC a permis aux Juifs non seulement de retourner dans leur patrie, mais aussi de s'établir en tant que communauté religieuse (voir Esdras 7:13, 27). Il est important de noter que le décret d'Artaxerxès a été émis à l'automne 457 av. JC. De ce décret, en 457 av. JC., jusqu'au Messie, selon Daniel, il y aurait 69 semaines, soit 483 ans. Si nous commençons à 457 av. JC et que nous avançons sur la ligne du temps de l'histoire, nous arrivons à l'an 27 de notre ère.

Le mot Messie signifie « *l'oint* ». En l'an 27, Jésus-Christ, le Messie, fut baptisé. Daniel a prédit des centaines d'années à l'avance l'année exacte du baptême de Christ, le moment où Jésus commencerait ses trois ans et demi de ministère (voir Matthieu 3:13-17).

Lisez Romains 5:6-9 avec Daniel 9:26. Quelles grandes vérités sont révélées ici?

Après les soixante-deux semaines, « un oint sera retranché, mais non pas pour lui-même » (Dan. 9:26, TOB). Le Messie sera « *retranché* », ou crucifié. Le verset ajoute « *mais non pas pour lui-même* ». En d'autres termes, la mort de Christ sur la croix du calvaire était pour nous, pas pour Lui-même, ce qui explique pourquoi Paul a pu écrire: « *Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore pécheurs, Christ est mort pour nous* » (Rom. 5:8, LSG).

Dans Daniel 9:27, nous lisons qu'au milieu de la semaine, les sept dernières années, Christ « fera cesser le sacrifice et l'offrande ». Au milieu de cette soixante-dixième semaine, en l'an 31, Christ a confirmé l'alliance éternelle par Son sang en mourant sur la croix, et le système sacrificiel perdit toute signification prophétique.

Ces prophéties révèlent que Christ, le Messie, serait crucifié et que le système sacrificiel cesserait d'avoir une importance prophétique au printemps de l'an 31. Ces prédictions se sont réalisées dans les moindres détails. Exactement à la pâque, lorsque le grand prêtre offrait l'agneau pascal, Christ fut sacrifié pour nous.

En gardant à l'esprit ce qui a été écrit ci-dessus, lisez Marc 15:38 et Matthieu 3:15, 16. Comment ces versets nous aident-ils à comprendre la prophétie de Daniel 9.24-27?

JEUDI 4 mai

L'année 1844

Les 490 premières années de la prophétie de 2300 ans ont été désignées spécialement pour la nation juive de l'antiquité et la venue du Messie. La dernière partie des 2300 ans concerne le peuple de Dieu, tant juif que gentil, ainsi que la purification du sanctuaire céleste et, finalement, la seconde venue de Christ.

Les 490 premières années s'appliquent à la première venue du Messie et se terminent en l'an 34. Si l'on soustrait 490 ans de 2300 ans, on obtient 1810 ans. Ces 1810 ans s'appliquent au peuple de Dieu. Si nous commençons en l'an 34 et que nous ajoutons 1810 ans, nous arrivons en l'an 1844.

À la lumière de la purification ou de la restauration de la vérité concernant le sanctuaire et le jugement céleste à la fin des temps, Dieu lance Son appel final à toute l'humanité dans Apocalypse 14:6, 7, pour qu'elle réponde à Son amour, accepte Sa grâce et mène une vie pieuse et obéissante.

Lisez Lévitique 16:16. Quelle était la raison de la purification du sanctuaire, et qu'est-ce que cela nous apprend sur l'évangile?

À cause des péchés du peuple, le sanctuaire devait être purifié, ce qui ne se produisait qu'avec le sang des animaux. C'est la même chose pour nous. Nous avons besoin d'un Sauveur, dont la vie est symbolisée par les animaux immolés le jour des expiations, comme seul moyen de délivrance lors du jugement.

Lisez Lévitique 23:26-29. Qu'est-ce que Dieu a ordonné à Son peuple de faire en ce jour de jugement, et qu'est-ce que cela signifie pour nous aujourd'hui?

Les Israélites devaient « **humilier leurs âmes** ». Cette expression indique qu'ils devaient s'humilier et examiner leur cœur, confesser leurs péchés, se repentir et demander à Dieu de les purifier comme le grand prêtre purifiait le sanctuaire terrestre.

Les chapitres prophétiques de Daniel 7-9 et d'Apocalypse 14 mettent particulièrement l'accent sur les appels urgents à se préparer à l'heure du jugement. Depuis 1844, nous vivons l'heure du jugement, et le message du premier ange d'Apocalypse proclame: « **L'heure de son jugement est venue** » (Apocalypse 14:7, LSG). Comment donc, aujourd'hui, « humilions-nous »?

VENDREDI 5 mai

Réflexion avancée:

Voici une façon rapide et facile de voir la prophétie des 70 semaines de Daniel 9:24-27.

Tout d'abord, les 70 semaines (Dan. 9:24). Ensuite, les sept semaines et les 62 semaines, ou 69 semaines (Dan. 9:25) des 70 semaines. Il y a la dernière semaine, la soixante-dixième (Dan. 9:27). Et, finalement, cette dernière semaine est divisée en deux sections de trois ans et demi, (« la moitié de la semaine », Dan. 9:27). C'est tout. Soixante-dix semaines, composées de soixante-neuf semaines et d'une semaine. Et cette semaine est divisée en deux. Il suffit de mettre la date, 457 av. JC, au début, et avec de simples mathématiques, oui, nous arrivons à 1844 sur la ligne du temps.

De plus, en parlant des 2300 jours, Daniel 8 n'a jamais dit quand les 2300 jours ont commencé. « **Deux mille trois cents soirs et matins; puis le sanctuaire sera purifié** » (Dan. 8:14). Jusqu'à deux mille trois cents jours, à partir de quand? Pourquoi pas à partir du moment où Daniel a eu la vision elle-même, la « **troisième année du règne du roi Belschatsar** » (Dan. 8:1)?

Cela ne marche pas. La vision de Daniel 8 n'incluait pas Babylone. Elle commence par les événements qui suivront, c'est-à-dire les Mèdes et les Perses, la Grèce, Rome, jusqu'à « la fin ». Pourquoi dater un événement, la purification du sanctuaire, qui est dans la vision, à partir d'un autre événement, Babylone, qui ne l'est pas? La date de départ de l'accomplissement de la vision devrait provenir de la vision elle-même, qui commence avec les Mèdes et les Perses et s'étend jusqu'à « la fin ». Cela fait beaucoup d'années.

Quand cette prophétie s'accomplit-elle? On ne nous le dit pas dans Daniel 8. Nous l'apprenons dans Daniel 9.

Discussion:

En classe, discutez de la relation étroite entre l'évangile et le jugement, telle qu'elle apparaît dans ces deux parties de ce qui est, en réalité, une seule prophétie. Pourquoi le lien entre les deux est-il une si bonne nouvelle pour nous? Comment ce lien devrait-il contribuer à atténuer la peur que beaucoup ont eue de l'idée du jugement?

Attardez-vous davantage sur la vérité, révélée dans Daniel 9:26, selon laquelle le Messie est retranché, « *mais non pas pour lui-même* » (Dan. 9:26, TOB). De quoi s'agit-il? Pour qui a-t-il été retranché, et pourquoi?

Relisez Lévitique 16:16 et Lévitique 23:26-29. Parlez de la raison de la purification du sanctuaire (Lev. 16:16) et de la façon dont les gens sont censés agir lorsque cela se produit (Lev. 23:26-29). Quel est le rapport entre ce qui se passe ici et ce que cela devrait signifier pour nous aujourd'hui?